

BEAUJOLAIS Interview de Claire Peigné, présidente des maires de l'AMF69

Maires du Rhône : « Nous n'avons pas le droit d'être épuisés »

Réélue à la tête de l'Association des maires du Rhône (AMF69), la maire de Morancé Claire Peigné porte son regard sur l'éprouvant chapitre 2020 qui se referme. Elle assure que les maires du territoire n'ont pas perdu le moral. Ni l'envie de mener à terme les projets qu'ils ont porté en tant que candidats.

2020 s'achève. Quel regard portez-vous sur cette année si particulière pour les maires du Rhône ?

« Évidemment, cette année 2020 a essentiellement été marquée par la pandémie de Covid-19. Ce fut, et c'est encore, une épreuve unique pour les maires du Rhône. Nous sommes tous très inquiets des conséquences sociales et économiques que cette crise va engendrer. Nous craignons les effets de l'isolement. Néanmoins, il y a des choses positives à retirer de cette année. À commencer par le fait que le renouvellement des équipes municipales et intercommunales a pu avoir lieu malgré la crise. Avec ces élections, de nouvelles équipes, de nouvelles envies et de nouveaux projets ont vu le jour. C'est primordial. En outre, cette crise a consolidé le rôle des maires. Au fur et à mesure des événements, on a pu voir à quel point leur place était importante auprès des citoyens et des entreprises. Ils se sont pleinement engagés dans leur mission de service public. Ils ont aussi été très nombreux à voter des plans d'aides en faveur de ceux qui sont les plus touchés par la crise. »

Cette élection 2020 a été marquée par une abstention record. La nouvelle mandature s'en trouve-t-elle fragilisée ?

« Je ne pense pas que la forte abstention enregistrée lors des municipales malmené la légitimité des élus locaux. Cette abstention était attendue et compréhensible. La légitimité des maires se construit par les actions qu'ils mènent. Sur ce point, ils ont démon-



« Dans le Beaujolais, tous les maires que j'ai rencontrés m'ont fait part de leur détermination. »

Photo d'archives Progrès/Richard MOUILLAUD

tré tout au long de l'année qu'ils étaient incontournables. »

Quel est le moral des troupes dans le Beaujolais ? Les maires ne sont-ils pas épuisés par cette situation ?

« Nous ne sommes pas épuisés. Nous n'avons, d'ailleurs, pas le droit d'être épuisés dans ce contexte si particulier. Pour faire face, les maires peuvent compter sur des équipes dévouées. L'AMF 69 est également là pour les épauler et les former si besoin. Dans le Beaujolais, tous les maires que j'ai rencontrés m'ont fait part de leur détermination de lutter contre les conséquences de la pandémie. Ils ont un état d'esprit constructif et raisonnable. »

Les projets des nouveaux maires ont-ils été tués dans l'œuf par la crise sanitaire ?

« Je ne crois pas. Il y aura certainement des réajustements de calendrier mais

« La légitimité des maires se construit par les actions qu'ils mènent. Sur ce point, ils ont démontré tout au long de l'année qu'ils étaient incontournables. »

Claire Peigné
Présidente de l'association des maires du Rhône

les projets importants seront mis en œuvre. Les élus du Beaujolais n'ont pas perdu leur volonté. Ils continuent de travailler sur ce qu'ils ont promis de faire. »

Les élus ne risquent-ils pas d'être confrontés à un manque de moyens ?

« Il est vrai que la crise sanitaire a un impact économique important sur les collectivités locales. Les dépenses liées aux protocoles sanitaires ont augmenté, tandis que les recettes ont fortement baissé. On avait ainsi estimé à 18 % la baisse de la capacité d'autofinancement des communes au début de l'été. Mais il n'y avait eu

alors qu'un seul confinement, le bilan comptable sera donc, probablement, plus lourd encore. Néanmoins, l'État a entendu notre cri d'alerte. Il a conscience de la nécessité pour les communes de poursuivre les investissements. Et il a prévu de débloquer des fonds. On espère qu'il sera à la hauteur de l'enjeu. De la même manière, nous attendons une compensation à l'euro près de la taxe d'habitation qui est en passe d'être totalement supprimée. Sur ce point, l'État nous a donné des garanties. »

Estimez-vous que les maires du Rhône ont été

suffisamment impliqués dans la lutte contre le Covid-19 ?

« Dans le département du Rhône, nous ne sommes pas les maires les plus à plaindre. Nous participons très régulièrement à des réunions avec l'Agence régionale de santé et les services de la préfecture. Nous sommes informés et écoutés. Même si, bien sûr, la préfecture et l'État ont le dernier mot. »

Que souhaitez-vous aux maires du Beaujolais en 2021 ?

« Je souhaite, avant tout, aux élus une bonne santé. C'est primordial pour qu'ils puissent assumer au mieux leurs missions auprès des citoyens. Je souhaite aussi, évidemment, que la situation sanitaire s'arrange rapidement afin que la vie des habitants puisse reprendre un cours normal et que le mandat des maires soit plus serein. »

Propos recueillis par
Pierre COMET